
她们是一群同生命赛跑的人! 每一个酷暑寒冬"每一个白天黑夜"在病房中#过道里$$总

可以看到她们匆忙的身影! 她们给患者带来希望"她们让病痛不再那么可怕"她们是患者的%保

护神&"她们是病房中的%生命之花&!

她们是一群平凡的医务工作者! 每天都重复着琐碎#具体而繁重的工作! 她们用特有的爱

心#细心对待每一个患者'用耐心#责任心从点点滴滴诠释着护士的神圣职责! 患者的早日康复

是她们最大的追求'患者的满意#舒心"对她们是最好的安慰!

她们"就是我们心中的%白衣天使&!

在
!""#

年
$

月
%!

日国际护士节即将到来之际"让我们把最崇高的敬意献给这些长期默默

无闻#无私奉献的护士们!

图片新闻

日前" 郑州市妇幼保健院联合北京大学第

三临床医院的专家" 带着体检设备走进了郑州

市祭城镇祭城村为妇女进行妇科病普查#义诊#

咨询等活动" 全村
&""

余名育龄妇女在家门口

就享受到了优质#高效的医疗服务! 据介绍"这

是该院开展 %三优一满意 &活动 #落实河南省便

民惠民服务
&"

条活动中的一项!

杜红梅 摄

!感谢博爱医院的医生和护士们"

没有他们"我的视力是不会恢复的# 更
感谢中原区

!""#

年的$曙光行动%"让我
没有因为缺钱治不起病& '上街区

'$

岁
的安老太太高兴地说&

半年前" 安老太太发现视力模糊"

很快"左眼看不清东西了& 在儿女的陪
同下"到医院检查后"被诊断为白内障&

但因家境困难"无钱医治 "只好忍痛回
家&

%"

天前"安老太太从收音机里得知
郑州市中医院博爱眼科免费做白内障
手术的消息&

在郑州市中医院博爱眼科"经过仔
细检查"医生发现安老太太左眼已经到
了手动的状态& 由于患者视力太低"眼
底情况不得而知" 给手术带来了风险&

经过研究"眼科中心派经验丰富的医师

亲自主刀&

%(

分钟后"手术顺利完成&第
二天"摘除纱布后"经过测试"安老太太
的视力恢复到了

")'

&

!现在"我母亲又可以穿针引线做针
线活了& '安女士的女儿高兴地说&

据郑州市中医院博爱眼科主任黄自
强介绍"自中原区

!""#

年!曙光行动'在
郑州市中医院博爱眼科中心正式启动以
来" 已经成功为

&#*

个困难家庭的白内
障患者实施了免费手术" 让这些患者重
新恢复了光明&

黄自强说 "目前 "郑州市中医院博
爱眼科引进了世界上最先进的微切口
美国!白星'冷超声乳化技术"和德国蔡
司眼科手术显微镜系统"组成白内障手
术的!梦幻组合'& 为白内障患者恢复视
力提供了医疗保障&

日前" 明湖办事处计生办为
!#*

名流动人口

育龄妇女进行康检"切实为她们提供优质服务并

进行规范管理!

本报记者 陈 锋 摄

斜视#弱视不可小觑

在郑州市第二人民医院住院
部"记者见到了来自许昌的刘佳杰"

四岁的小家伙前几天做完眼睛斜视
手术"安静地躺在病床上休息&刘佳
杰的奶奶告诉记者" 前段时间家人
发现孩子眼睛黑眼珠少"白眼珠多"

还有点对眼& 家人急忙带着孩子到
医院做检查"被确诊为斜视"并及时
进行了眼部手术&

该院眼科主任医师王素萍介
绍"斜视(弱视已经成为危害儿童健
康的又一!杀手')斜视(弱视不仅影
响孩子的视力" 还会破坏儿童双眼
视觉功能的发育"使立体视觉缺乏"

对其以后的学习( 择业造成很大的
限制& 另外"斜视(弱视儿童容易被

正常的孩子歧视" 这样会对孩子的
心灵造成负面影响" 使他们产生自
卑(孤独心理"直接影响性格和心理
的正常发育&

王主任提醒孩子家长" 如果发
现孩子看东西时经常皱眉( 眯眼或
者凑近才能看清楚" 就应该警惕孩
子是否有弱视* 孩子如果采取比较
怪的姿势看东西 " 譬如喜欢歪着
头(眼睛向上翻等"可能是弱视 "应
及时带孩子到正规的眼科医院检
查&

发现病情及时治疗

!医生"请您一定要帮帮俺的孩
子呀 + 小小年纪这样下去可咋办
哪, '在诊断室"李漾的父母焦急万

分& 小家伙走起路来脑袋几乎要歪
在肩膀上"加上严重的眼球震颤"看
什么东西都是模糊不清&

王素萍说" 儿童如果在
(

岁以
前"能够及时发现并积极治疗斜视和
弱视"完全可以恢复建立眼睛的视觉
功能& 而这一点往往被家长忽视"有
的孩子直到中考或高考体检时才被
发现病情" 延误了最佳的治疗时期"

也会妨碍今后的学习和工作&

!儿童斜视(弱视的早期发现(早
期治疗非常重要&'王主任说&她提醒
孩子家长"弱视的治疗是个长期的过
程"家长要有充分的心理准备"短期
内见不到明显的效果是正常的"不能
急于求成"不要因为自己的疏懒给孩
子造成不可挽回的人生遗憾&

责编 张梦珂 编辑 周 娟 校对 宋院红
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%当一些患儿蹦蹦跳跳地离开医院"挥手向我告

别时"当我走到街上"孩子们认出我"向我甜甜地叫

(阿姨)时"我感到所有的付出都是值得的"平时所有

的辛苦都云消雾散了! &

!好的"我马上到& '放下电话"刚刚走进家门的
郑州市中心医院儿科护士长李金蕊飞奔下楼& 此时"

她多想躺下来"歇歇忙了一天有些肿胀的双腿"多想
吃一点简单的饭菜"填一下饥肠辘辘的肚子啊& 病情
就是命令" 来不及丝毫的犹豫& 李金蕊迅速赶到医
院"熟练地给患儿扎针(喂药"哭闹的患儿在母亲的
怀抱中渐渐入睡&天边早已露出了鱼肚白&望着一夜
未眠的护士长" 小护士情不自禁抱住已经累得说不
出话的李金蕊说)!护士长"您太辛苦了+ '

病房外"一位年逾花甲的老人独自坐在长椅上"

没有儿女的陪伴"她是谁"她在等谁"还是来治病的
患者, 老人的气色越来越差"来来往往的病人和护士
都向老人投去关切的目光& 不知何时"老人一个人悄
悄离开了& 事后大家才知道"老人是护士长李金蕊的
母亲"母亲是来看病的"母亲希望女儿能够陪自己一
起去&但是"李金蕊却腾不出时间陪母亲看病& !我再
也不找你看病了& '母亲赌气地说& !其实"母亲是希
望我能多一点时间陪陪她& '李金蕊眼里噙着泪花哽
咽着说"!我欠母亲的太多了& 但是"病人需要我"我
有责任为病人先服务& '

在学校举行的演讲比赛上" 一位小女孩的演讲

题目是*长大后"我不想做护士+! 孩子说,%别的小孩

都是一个妈妈"而我和别人分享一个妈妈! 因为我的

妈妈是位护士! 她每天都很忙"没有时间来陪我"每

天只知道忙着照看病人$$&台下"许多家长和孩子

都流下了滚烫的热泪!

她有一双大而美丽的眼睛"但是"你很难想到"

在阳光明媚的日子里"当你面对面站在她面前时"她
却几乎分辨不清你是谁& 因为她的眼睛患上了黄斑
区水肿"面临着失明的危险& 她就是郑州市妇幼保健
院产科总护士长胡云霞&

!我们护士长的眼病是累出来的& '护士小许说"

!写护理文书"审查护理文书"用来规范护理行为的
各种规章制度"进行业务讲座的课件--

!"

多年来"

长期的过度用眼"护士长终于积劳成疾& 但是"她从
没有因为自己的病情影响过工作" 她要求我们把文
字调到最大号"以便可以看清楚& '

!三分治疗"七分护理'"郑州市儿童医院护理部
主任张琴深知护理工作的重要性& 为此不断改进自
己的工作"开展了一系列以人为本的特色服务"迎合
病人的需求& 用自己的努力改善着医患关系&

!对于护理工作"我从来没有感到过厌烦& 作为
护理部主任"任何时候"无论遇到多大的困难"我决
不能气馁& 既然选择了这份职业"就要有所付出& 一
个医院的基础工作看护士"护理工作看主任& 我们只
有不断提高个人能力"病人才会早日康复"医院才会
不断发展壮大& '张琴感慨地说&

%有人认为男孩不适合当护士"但我非常热爱护

理工作"我会努力在护理岗位上做出成绩! &

林阳是郑州市第三人民医院肿瘤内科唯一的男
护士"科里很多体力活都让他!承包'了& 小伙子工作
主动热情"经常受到病人的表扬& 有位孤寡老人患了
肺癌" 由于病重又无亲人照顾" 多次产生轻生的念
头"医生护士给他治疗时"他把治疗盘推到一边"还
开口骂人& 林阳主动承担了他的护理工作"他与老人
亲切交谈"买来可口的饭菜送到他手中"给他洗脸(

洗脚& 渐渐地"病人心中的坚冰被融化& 他对林阳说"

!孩子"我骂你时"你为啥不还口呢, '林阳说)!我把您
当成自己的父母"儿女怎能和父母生气呢+ '

去年
+

月
!"

日"经中国造血干细胞捐献者资料
库检索"林阳的白血病表面抗原.

,-.

/分型资料与
一名白血病患者相合& 林阳得到这个消息" 当即表
示)!当护士"就要有一颗仁爱之心'"

(

天后"他就为
患者捐赠了造血干细胞&

本报记者 李笑展 郑 磊 王 婷

$

月
*

日 " 郑州市第三人民医院举行一

场精彩的文艺演出 " 迎接
$

-

%!

国际护士节

的到来 !

!"#$%&'()*

本报记者 李笑展

漂亮的护士服(温馨的服务(甜甜的
微笑--

!""*

年
!

月开始"郑州市儿童
医院引入航空服务模式变导医站立式服
务为流动服务"变被动服务为主动服务"

赢得了患者和社会各界的好评" 训练有
素的护士导医队伍也成了儿童医院一道

亮丽的风景线&

这支由
%$

名护士组成的导医服务
队" 按照空姐和星级宾馆服务人员的标
准"经过礼仪培训(形体训练和野外拓展
训练"结合医院服务对象的特点"制定服
务流程(岗位职责及服务量化指标"在门
诊大厅咨询台( 门诊大门处( 门诊大厅
中(急诊室(专家门诊处(住院部承担主
动接待(问候(指引方位"介绍就诊程序"

解答各类咨询"进行健康教育(发放医院
就诊宣传资料"协助化解投诉(纠纷"维
持窗口秩序"护送危重病人"协助病人办
理出入院手续等服务&

据了解"该模式不仅有助于拉近医
患距离 " 还能有效减轻孩子对白色的
恐惧心理&

昨日" 在郑州市内分泌协会举行的学术会议

上"来自全省各地的近
!""

多名内分泌#糖尿病专

家齐聚郑州"就近年来糖尿病呈现低龄化"现代人

们日常生活饮食结构呈现不平衡等问题" 进行了

专题研讨! 专家还为群众现场开展了健康知识讲

座!

本报记者 汪静文 通讯员 李清楚 王建明 摄

近日!我省儿童斜视"弱视学术研讨会在郑州市第二人民医院召开# 来自全国

各地的眼科专家云集绿城!共同为这一难题把脉$ 据统计!目前斜视和弱视已成为

儿童最常见的眼科疾病!斜视在儿童中的发病率为
%)%/

!弱视发病率为
(/

$

%&'( %)*

光阴似箭!时光如梭$

%+#"

年
0

当时还是黄毛丫

头的我走上了工作岗位$ 如今!我已在护理岗位上

工作了
!#

年$随着一名名患者的康复出院!我的生

命已与护理工作紧紧地连在了一起!我深深地爱上

了这个与奉献%辛苦结缘!与健康"平安同行的职

业$ 脑海中始终定格着几个镜头&难忘第一次穿上

洁白的护士服时心中溢满的欣喜和憧憬'第一次参

加抢救病人时的紧张和忐忑'突如其来的(非典)时

期的艰辛%担心和压力**

在我的印象中!自己好像从来就没有(时间概

念)$经常是刚换好衣服准备下班!碰到有急救的病

人!姐妹们就会自觉换上工作服!又全身心投入到

工作中去!往往下班都到晚上
%"

点多了$有时候半

夜接到电话!只能挪开孩子的小手!裹件衣服匆匆

赶往医院$ 往往是紧张抢救完了!天也亮了$

只有面对家庭的时候! 才会感到深深的愧疚$

带孩子出去玩!已经答应了很多次'给孩子做顿好

饭!也许诺了许久!但一忙工作就忘了一切$

心中装着家庭! 但只要一穿上洁白的护士服!

戴上洁白的护士帽! 我的心中便只有病人的康复!

全然忘记自己在家也是撒娇的女儿" 温柔的妻子"

慈爱的母亲$

恍惚中!眼瞅着日历上
$

+

%!

这天!我脑子里突

然冒出一个新的"大胆的想法&(我想改行$ )

我想改行!改行当一名记者!用我如椽的笔和

专业的数码相机!记录下身边一件件"一桩桩白衣

天使们平凡而感人至深的事迹$我想改行!改行当

一名诗人!用我豪迈的激情!用我突发的灵感!去

赞美我的姐妹们$ 我想改行!改行当一名歌唱家!

用我天籁般的声音!来歌唱她们美丽的心灵$我想

改行!改行当一名画家!用我五彩的画笔描绘护理

姐妹美丽的倩影$ 我想改行!改行当一名编剧!用

我手中的素材! 将医务工作者感人的事迹搬上银

幕和舞台**

其实!清醒的时候!如果你问我&如果命运再给

你一次重新选择职业的机会!你真的会改行吗, 我

想我不会改行!我仍然会选择做一名护士!选择这

份虽然辛苦却能给人们带来健康和幸福"虽然平凡

却能给我带来充实与满足的护理工作$ 因为!作为

一名护士!我感到十分幸运"十分自豪"十分骄傲-

郑州市骨科医院 李 英

+,-./

本报记者 张梦珂 通讯员 刘 妍 樊 星
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天使心语

医院动态
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本报记者 郑 磊 通讯员 陈 燕

;(<.=>?@ABC

第一个保护肝肾的降压药牷第一个可以让Ⅰ期Ⅱ
期高血压患者摆脱终身服药。

复方钩藤片牞它是国药准字纯中药、绿色、安全、专
业降压产品。通过滋补肝肾、神经调节、软化血管、调

节血脂“五效合一”，达到全面调理心、脑、肝、肾的作

用来降低血压，达到标本兼治、平稳降压，不反复。

服用 ３天：头晕、头痛、耳鸣等症状明显改善；服
用 １０天：失眠状况消失；服用 １５天：血压平稳下降，
性功能有所恢复；服用３０天：舒张压和收缩压恢复正
常范围。

特别提示：Ⅰ期Ⅱ期高血压患者，经过 ２～３个疗
程，可完全停药。低压下降不明显的患者、伴有肾病或

糖尿病的高血压患者，服用本品效果更佳。

买５赠１亚细亚医药部有售，电话：０３７１－６７３７９５５２

!"#$%&'()*+
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肝病专家在郑探讨乙肝耐药

本报讯.记者 郑 磊/近日"!乙肝病毒耐药论
坛暨国家一类新药$阿甘定%

1

阿德福韦酯
2

上市会'

在郑州召开&来自国内的肝病(消化疾病及传染病
等行业近

%$"

名专家参会& 专家们讨论了当前医
学界对于乙肝治疗的最新认识" 核苷类似物耐药
发生(发展规律以及如何控制的最新成果&北京地
坛医院的成军教授介绍" 坚持服用阿甘定可以显
著降低肝脏炎症程度" 他认为国产阿甘定将给中
国乙肝患者带来福音&


